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12-13 ноября с.г. в Пномпене Министр иностранных дел Российской
Федерации С.В.Лавров примет участие в 17-м Восточноазиатском саммите
(ВАС).

Российская сторона традиционно рассматривает эту площадку как
важный элемент многополярной архитектуры региональной безопасности,
обладающий потенциалом развития взаимополезного многостороннего
практического сотрудничества.

В ходе мероприятий саммита считаем важным подробно обсудить
вызовы, с которыми сегодня сталкивается Азиатско-Тихоокеанский регион.
Ключевой из них – предпринимаемые США и их союзниками попытки
разбалансировки сложившейся здесь системы межгосударственных
отношений, стремление привнести в Азию конфронтационный заряд
узкоблоковых инструментов доминирования, в том числе путем
торпедирования работы существующих общерегиональных механизмов и
одновременного запуска всевозможных неинклюзивных, так называемых
индо-тихоокеанских, проектов. Опасные тенденции видим в заведении в
регион  военной и военно-технологической инфраструктуры НАТО.
Опасность также кроется и в ее сращивании с силовым потенциалом
союзников Вашингтона, в том числе по линии блока АУКУС (США-
Великобритания-Австралия).

Россия неизменно выступает за то, чтобы Восточноазиатский саммит
занимался решением конкретных, актуальных для каждой без исключения
страны АТР задач развития. Этот подход лежит в основе всех наших
инициатив. На васовском «столе» – российские предложения о запуске
механизма коллективного реагирования на пандемические угрозы на
основе принятого в 2020 г. профильного заявления ВАС.

Выдвинули идею использования потенциала туристической отрасли
для совместного поиска путей экономического восстановления стран-
участниц. Хорошая основа для этого заложена в соответствующем
заявлении лидеров 2021 г. Следующий шаг – проведение встречи
руководителей туристических ведомств.
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Не можем обойти стороной такую социально значимую тему, как
волонтерство. В период пандемии новой коронавирусной инфекции
добровольцы – как в России, так и в Юго-Восточной Азии – сыграли
незаменимую роль в помощи гражданскому населению, смягчению
тяжелых ситуаций, в которых оказались люди. Ассоциация государств
Юго-Восточной Азии (АСЕАН) – «ядро» ВАС – уже выразила поддержку
российским предложениям о налаживании взаимодействия между
волонтерскими движениями стран-участниц форума.

Приветствуем интерес АСЕАН к развитию взаимодействия с
другими конструктивно настроенными объединениями евразийского
пространства. Поддерживаем приглашение на асеановские мероприятия в
Пномпене Генерального секретаря ШОС Ч.Мина. Контакты АСЕАН с этой
структурой позволят заложить основу для выстраивания широкого
континентального сотрудничества, направленного на достижение
устойчивого развития, благополучия и процветания наших стран.

Назад к оглавлению
 
О XXXIX заседании совета глав субъектов Российской Федерации

при МИД России
 
Хотим обратить ваше внимание, что изменилась дата проведения

XXXIX заседания Совета глав субъектов Российской Федерации при МИД
России под председательством Министра иностранных дел России
С.В.Лаврова. Оно пройдет 18 ноября с.г. в Особняке МИД. Напомню, что в
нем примут участие губернаторы, руководящие сотрудники
Администрации Президента Российской Федерации, федеральных органов
исполнительной власти.

Главная тема повестки дня – особенности международного
межрегионального сотрудничества субъектов Федерации в условиях новой
геополитической обстановки.

Не буду заново зачитывать и напоминать о тех основных тезисах,
которые уже опубликовали на прошлом брифинге.

Хотела бы сказать, что в графике Министра иностранных дел России
С.В.Лаврова возможны дополнения и изменения, о которых будем вас
оперативно информировать.

Назад к оглавлению
 

Об украинском кризисе

https://www.mid.ru/ru/press_service/spokesman/briefings/1836563/#3
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Несмотря на то, что в последнее время в западных СМИ активно

продвигаются тезисы о необходимости возобновления переговоров по
мирному урегулированию украинского кризиса, власти США, Канады и
стран Западной Европы делают все, чтобы максимально затянуть боевые
действия. Как они это делают? Они накачивают Украину собственным
оружием.

4 ноября с.г. помощник Президента США по национальной
безопасности Дж.Салливан, находясь в Киеве, подтвердил выделение
Вашингтоном очередного транша военной помощи на 400 млн долл. В него
войдут свыше 1 тыс. дронов-камикадзе, 250 бронемашин M1117, 40 речных
бронекатеров, а также – впервые – тяжелая бронетехника: 45
модернизированных танков Т-72. Общий объем официально
анонсированного с начала СВО военного содействия Вашингтона Киеву
достиг 18,2 млрд долл. Это только то, что было официально объявлено.

Мы не раз говорили, далеко не вся военная помощь используется по
назначению. Значительная её часть возвращается в Европу и попадает в
руки террористов и преступников, а также идет в различные конфликтные
зоны по всему миру. В начале мы об этом сообщали, как о
предостережении. Сейчас, приводя эти данные,  как о свершившемся
факте. Теперь европейцы заговорили сами: их СМИ, журналисты,
представители общественности и правоохранительные органы. 7 ноября
с.г. на Украину отправилась группа американских экспертов для проверки
поставок военной помощи Киеву. Что же выяснилось? США
контролировали лишь десятую ее часть, или 22 тыс. единиц вооружений.
Судьба остальной части поставленного оружия неизвестна. Представляете,
что происходит?
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Обращают на себя внимание масштабы общественных протестов в
странах Европы, многотысячные участники которых выступают против
оружейных поставок Киеву. Здесь и конъюнктура момента, забота о
собственной зоне безопасности, нежелание делиться ни с кем, потому что
«им самим нужнее», и понимание колоссальных пагубных последствий.
Речь идёт не об узкокорыстных интересах, сколько об анализе того, что
ждёт наш континент и наш мир в целом, если этот конфликт будет
разжигаться Западом и дальше. Все эти демонстрации свидетельствуют о
том, что европейские граждане не хотят войны и воевать с Россией и тем
более за это платить. Их беспокоит, что, несмотря на экономические
трудности, руководство Евросоюза заявляет о готовности выделять
Украине по 1,5 млрд евро в месяц и делать это «столько, сколько
потребуется». Общая сумма спонсирования за текущий год составит 18
млрд евро.

2 ноября с.г. Россия возобновила участие в договоренностях по
вывозу зерна из украинских портов после получения, при посредничестве
Турции, письменных гарантий Киева о неиспользовании гуманитарного
коридора в военных целях. Надеемся, что режим В.А.Зеленского будет
выполнять эти гарантии лучше, чем Минские соглашения. Сожалеем, что
по-прежнему нет прогресса по российской части «черноморской сделки».
Напомню, что она была пакетной. Именно так её предложил, как её видел и
видит (надеюсь) до сих пор, Генеральный секретарь ООН А.Гутерреш.
США и ЕС продолжают чинить препятствия выходу наших удобрений и
агропродукции на мировые рынки. Будем это учитывать при рассмотрении
вопроса о целесообразности продления «зерновой сделки».

Хотела бы этим предварить многочисленные вопросы, поступающие
нам, что будет со сделкой. Со сделкой будет то, что будет с её российской
частью. До окончания срока, на который она была заключена, остаётся не
так много времени, буквально считаные дни. Ещё раз констатируем, что
российская часть сделки выполняется с такими сбоями, что её нельзя
считать полноценной.

Хотели бы еще раз напомнить о предложении России бесплатно
передать нуждающимся странам порядка 300 тыс. тонн российских
удобрений и безвозмездно поставить им до 500 тыс. тонн зерновых.
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Ситуация, когда западные компании-перекупщики вывозят с
Украины зерно, не заботясь о потребностях самих украинцев, напоминает
трагические события 90-летней давности. Многие историки видят в этом
явные параллели. Не могу сейчас о них не сказать с опорой на мнение
большого количества публицистов, людей, занимавшихся этими вопросами
с опорой на документы.

Тогда, в 30-е годы XX века в условиях многолетних неурожаев и
голода в СССР западные страны, рассчитывая, что Советский Союз
откажется от планов по индустриализации, не принимали от Советской
России в счёт оплаты за станки и оборудование ничего, кроме зерна. Тем
самым они во многом стали ответственны за то, что получило название
«голодомора», что привело к голоду на значительной части Советского
Союза, включая Украинскую ССР, Урал, Северный Кавказ, Поволжье,
Казахскую АССР и Западную Сибирь. Об этом забывается в политических
целях и только одна страна наделяется правом считать себя «жертвой
злонамеренного уничтожения собственного населения путём голода или
искусственного нагнетания голода». Запад посчитал возможным такой
страной «назначить» Украину. Совершенно не принимая во внимание тот
факт, что люди по всему Советскому Союзу умирали от голода в силу
целого ряда причин (о которых только что сказала). Не в последнюю
очередь это было связано с позицией самого Запада. Нужно знать историю
и пересиливать себя. Не всегда политическая конъюнктура должна
преобладать над исторической памятью. Мы придерживаемся
исторической действительности. Делаем это сознательно. Сегодня Запад не
стесняется вновь использовать продовольствие в качестве инструмента
давления. Разве это не так? Посмотрите.

Напомню, о чём говорили открыто и публично, предоставляя не
только нашу аргументацию, но и факты. Ведь это британские эксперты
стояли за подготовкой украинских сил, совершивших террористический
акт как раз в рамках гуманитарного проекта по поставкам зерна.

В конце ноября на Украине будут отмечать очередную годовщину
«голодомора», который пытаются прировнять к геноциду. Рекомендуем
киевским пропагандистам внимательно изучить исторические документы и
убедиться в нелицеприятной роли в том, что происходило, их сегодняшних
западных кураторов.
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Продолжая историческую тематику, хочу привлечь внимание к тому,
что «взорвало» общественное мнение. Имею ввиду то, как киевский режим
продолжает сносить памятники нашей общей истории. Уже практически
снесены все монументы советской эпохи, включая памятники В.И.Ленину,
которому Украина обязана своей государственностью.

7 ноября с.г. в Одессе добрались и до монумента императрицы
Екатерине II, которая основала этот город. Что сказать – это шариковщина,
манкурты. Не знаю, как ещё назвать людей, которые «сносят» (делая это
явно не в первый раз) свою историю. Уничтожают памятники, в частности
советского периода, декларируя приверженность декоммунизации. Когда
они сносят памятник Екатерины Великой, они полностью повторяют шаги
и действия, предпринимавшиеся ненавистными им коммунистами более
ста лет назад. Можно почитать роман И.А.Бунина «Окаянные дни». Там он
ярко описывает события тех лет и то, что творилось вокруг этого
памятника. Если вы прочитаете отрывок романа, то у вас будет
впечатление, что вы смотрите репортаж из Одессы настоящего времени.
Настолько идентично.

Постоянным осквернениям неонацистов подвергается памятник
фельдмаршалу А.В.Суворову. Интересно, его то за что? Вроде под
декоммунизацию не подпадает, императором никогда не был. Нужно им
хотя бы идеологическую платформу подвести под свои действия.
Наверное, что-нибудь придумают. Националистическому режиму в Киеве
не дают покоя факты, подтверждающие, что история этих мест, как и вся
история Украины, неотъемлема от российской, а любые попытки ее
переписать обречены на провал.

Назад к оглавлению
 
Об игнорировании Международным уголовным судом обращений
по фактам многочисленных обстрелов городов Донбасса с

использованием РСЗО «Град» и противопехотных мин «Лепесток»
 
Грубейшим нарушением международного гуманитарного права, а по

сути - терроризмом, являются продолжающиеся обстрелы ВСУ территории
России из РСЗО, применение против мирного населения запрещенных
противопехотных мин «Лепесток». Обломки от них не так давно
продемонстрировал Постоянный представитель России при ООН
В.А.Небензя.

http://az.lib.ru/b/bunin_i_a/text_2262.shtml
https://t.me/MariaVladimirovnaZakharova/4109
https://russiaun.ru/en/news/st240822
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Эти опасные устройства тысячами разбрасываются с использованием
кассетных боеприпасов по улицам российских городов Донбасса. Только в
ДНР от них пострадали более 80 мирных жителей, включая четырех детей.

Подчеркну: применение «Лепестков» является нарушением
ратифицированной Украиной в 2005 г. оттавской Конвенции 1997 г. о
запрете противопехотных мин, а также Второго протокола к Женевской
конвенции об обычных видах оружия, который запрещает мины без
самоликвидаторов.

Возмущены тем, что многочисленные обращения руководства ДНР в
Международный уголовный суд по данным фактам остаются без ответа.
Задействование западниками Международного уголовного суда на
украинском направлении является примером избирательного и
политизированного правосудия или его отсутствия. Отказ прокурора Суда
предметно рассмотреть многочисленные свидетельства военных
преступлений Киева в Донбассе, переданные в его Офис властями ДНР, а
также пострадавшими лицами и правозащитными организациями, -
очередное тому свидетельство.

Долгие восемь лет мы напрасно ждали, когда начнётся борьба с
безнаказанностью на Украине. К сожалению, рассчитывать на
справедливость со стороны МУС (Международный уголовный суд) и ряда
других политизированных международных институтов не приходится.

Назад к оглавлению
 

О решении болгарского парламента предоставить Украине
военную и военно-техническую помощь

 
Рассматриваем решение Народного собрания Республики Болгарии

об оказании Украине военной и военно-технической поддержки как
очередной недружественный выпад в адрес нашей страны, который
приведет к дальнейшей деградации и без того находящихся в плачевном
состоянии двусторонних отношений.

Теперь ответственность за затягивание и эскалацию конфликта на
Украине, многотысячные жертвы среди мирного населения, разрушение
гражданской инфраструктуры и подрыв безопасности в Европе ложится в
полной мере и на Софию.

https://www.un.org/ru/documents/decl_conv/conventions/mines_convention.shtml
https://www.icrc.org/ru/doc/resources/documents/misc/treaties-ccw-protocol2-revised-101080.htm
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Убеждены, что болгарские законодатели осведомлены о фактах
нелегального оборота оружия, в том числе поступающего из-за границы, на
подконтрольных Украине территориях и не могут не осознавать угрозу его
попадания в руки террористических группировок и бандформирований в
многочисленных «горячих» точках по всему миру. Надеюсь, что о ситуации
в Европе в Софии знают из европейских источников. Сожалеем, что этот
фактор также остался неучтенным.

Назад к оглавлению
 

О попытках недружественных стран создать квази-юридический
механизм для использования Украиной «замороженных» российских

активов как ресурса для «получения репараций от России»
 
Недружественные страны уже давно пытаются создать квази-

юридический инструмент для того, чтобы прибрать к рукам то, что они
называют «замороженными» активами. На самом деле, это практически
уворованные ими. В настоящее время запад активно пытается продвинуть
данную инициативу на площадке ООН, разработав соответствующий
проект резолюции Генассамблеи с принятием его 14 ноября. Целью его
является привлечение России к ответственности за якобы нарушение
международного права на Украине, в т.ч. правочеловеческих норм.

Хотелось бы сразу разочаровать и поставить на место авторов данной
инициативы. Во-первых, их единственная задача заполучить от
Генассамблеи политическое «благословение» на обход норм
международного и национального права, в частности, направленных на
защиту собственности иностранных государств, и трату незаконно
«замороженных» в недружественных странах российских золотовалютных
активов. Последнее станет грубейшим нарушением государственного
иммунитета и принципа суверенного равенства государств. Речь, по сути,
идет о банальном грабеже. Причем незаконно изъятые российские
финансовые средства пойдут на вполне конкретную цель: финансирование
американского ВПК. И это, по большому счету, никто не скрывает.

Во-вторых, напоминаем, что резолюции Генассамблеи носят сугубо
рекомендательный характер, возвращаясь к первому пункту – это нужно
для политического прикрытия. Резолюции Генассамблеи не накладывают
каких-либо юридических обязательств на государство-члена ООН.
Генассамблея в принципе не вправе устанавливать ответственность
государств.
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В-третьих, мы уже неоднократно предостерегали международное
сообщество и повторяем вновь: если подобный прецедент с грабежом
российских активов будет создан, завтра на нашем месте может оказаться
любое другое неугодное Вашингтону государство. Примеров было
огромное количество. Замораживать средства англосаксы научились, а
размораживать – не очень.

Назад к оглавлению
 

О высказываниях официального представителя Правительства
ФРГ относительно отсутствия у России готовности к переговорам с

Украиной
 
Недавно высказалась первый заместитель официального

представителя правительства ФРГ К.Хоффман. Её выступление весьма
показательно. Обращаю на него внимание, потому что подобных заявлений
слышим немало.

Категорически опровергаем прозвучавшее 7 ноября с.г. из уст
К.Хоффман в ходе правительственной пресс-конференции измышления на
тему «отсутствия» у российской стороны «готовности» к переговорам с
киевским режимом, который ее, напротив, якобы демонстрирует. Пора уже
возвращаться к реальности.

Мы уже неоднократно на различных уровнях разъясняли и
продолжаем тогда разъяснять нашу позицию. Готовность России к
переговорам остается, подчеркну, неизменной. Видим, что для многих, в
частности в Германии, наши слова не доходят. Они их не воспринимают.
Может, это проблема немецких СМИ, которые всегда избирательно
обходятся с информацией. Вместо того, чтобы использовать свое влияние
на украинские власти, германская сторона, вопреки собственным законам и
правилам, запрещающим экспорт летального оружия в кризисные регионы
и зоны вооруженных конфликтов, продолжает накачивать киевский режим
различными системами вооружений, тем самым поощряя его к
продолжению боевых действий любой ценой. Такие шаги свидетельствуют
о том, что Берлин действует в русле установок Высокого представителя ЕС
по иностранным делам и политике безопасности Ж.Борреля о поиске
решения конфликта «на поле боя», а также сложившегося в
евроатлантических кругах консенсуса о его затягивании всеми средствами.
Причём консенсус так себе. Англосаксонские старшие братья добиваются
подобных консенсусов силовым путём.
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Хотели бы также отметить, что выход Украины, с подачи «западных
партнеров», из осуществлявшегося весной в целом в поступательном
режиме переговорного процесса, введенный киевским режимом на
законодательном уровне (в Берлине должны осознать эту информацию)
запрет на диалог с Россией, а также озвучиваемые украинскими
«вожаками» полностью оторванные от жизни условия их возобновления
подтверждают утрату киевским режимом и его кураторами на Западе
чувства реальности. Это надо всё соединить в Германии у немецких
представителей, возможно, что-то почитать и прекратить делать
дезинформирующие заявления.

Еще раз подчеркну, чтобы это было ясно и четко понятно
«партнёрам»: мы по-прежнему открыты к переговорам, от которых никогда
не отказывались, и готовы их вести, разумеется, с учетом тех реалий,
которые складываются на текущий момент.

Назад к оглавлению
 

Об американском проекте резолюции ГА ООН по запрету на
испытания противоспутникового оружия

 
Несмотря на одобрение Первым комитетом ГА ООН в начале ноября

с.г. американского проекта резолюции «Об испытаниях
противоспутниковых ракет прямого восхождения деструктивного
действия», наше отношение к данной инициативе не претерпело
изменений.

Рассматриваем объявленный Белым домом в апреле мораторий на
испытания упомянутого вида противоспутникового оружия (ПСО) как
сугубо декларативный шаг. Как мы уже подчеркивали ранее, одних
заявлений и проектов резолюций ГА ООН явно недостаточно в целях
предотвращения гонки вооружений в космосе (ПГВК), тем более для
страны, которая еще с 2008 г. обладает опытом поражения космических
объектов средствами ПСО.

Вашингтон лукаво умалчивает о главном. Стоит ответить на вопрос,
готовы ли они навсегда исключить боевое применение данного вида
вооружений? Простой вопрос. В тексте резолюции об этом – ни слова. Нет
никаких обязательств в отношении разработки и производства таких
систем, перспектив уничтожения уже накопленного Пентагоном
противоспутникового потенциала.
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Более того, нельзя исключать вероятность размещения средств ПСО
на американском многоразовом беспилотном космическом челноке Х-37В,
способном длительное время находиться на орбите, совершать маневры и
нести определённую нагрузку. К слову, наши многократные запросы к
США в отношении прояснения целей и задач, которые отрабатываются на
платформе Х-37В, остаются без ответа.

Весьма показательными в плане понимания истинных устремлений
Вашингтона служат четко зафиксированные в доктринальных документах
США установки на военное доминирование и превосходство в космосе
(неоднократно эти документы комментировали), его восприятие как арены
конфронтации, а также планы по их реализации. Именно это – причины, по
которым американская делегация на женевской Конференции по
разоружению всеми силами препятствует запуску переговоров по
многостороннему инструменту, содержащему надежные международно-
правовые гарантии против размещения в космосе оружия любого вида,
отказа от применения силы или угрозы силой в отношении космических
объектов. Под любыми предлогами американцы уклоняются от работы над
российско-китайским проектом договора, нацеленным на решение задач
ПГВК.

По факту Вашингтон пытается подменить дипломатические усилия
неубедительными жестами на публику, «продать» международному
сообществу очередную полумеру. Особенно цинично выглядит
представление моратория на испытания ПСО и неких будущих инициатив в
качестве вклада США в разработку многостороннего юридически
обязывающего инструмента по ПГВК.

Впрочем, настоящая цена слов и обещаний Вашингтона всем хорошо
известна. Призываем США показать делом, что их инициатива
действительно чего-то стоит. Это предполагает отказ не только от
испытаний, но и от других критически важных видов военной
деятельности в данной сфере – от разработки систем ПСО до их
размещения и применения.

Наглядным подтверждением серьезности намерений Вашингтона
стал бы пересмотр прежней деструктивной позиции и подключение
делегации США на Конференции по разоружению в Женеве к усилиям по
скорейшему началу переговоров по юридически обязывающему
инструменту с гарантиями неразмещения оружия в космосе, неприменения
силы или угрозы силой в отношении космических объектов.
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Со своей стороны, готовы поддерживать многосторонние усилия по
комплексному решению задач ПГВК.

Назад к оглавлению
 

О заседании Московского формата консультаций по Афганистану
 
На 16 ноября в Москве намечено четвертое заседание Московского

формата консультаций по Афганистану с участием ключевых
региональных стран, заинтересованных в мирном афганском
урегулировании.

В ходе заседания планируется обсуждение военно-политической,
социально-экономической и гуманитарной ситуации в Афганистане.
Особое внимание будет уделено вопросам координации усилий по
укреплению региональной безопасности и стабильности и, конечно,
содействию межафганскому национальному примирению.

По итогам ожидается принятие совместного заявления сторон.
Назад к оглавлению
 

О ситуации в Ливане
 
Ливан находится в глубоком системном кризисе, спровоцированном 

внешним вмешательством. 79-ю годовщину независимости, отмечаемую 22
ноября, ливанцы будут встречать без президента (срок президентских
полномочий М.Ауна истек 31 октября с.г., и он покинул дворец в Баабде), с
премьер-министром в статусе исполняющего обязанности и парламентом,
разделенном на несколько политических лагерей. Очередную попытку
избрать президента этого государства депутаты примут завтра – 10 ноября.
Трудно судить на сколько успешной она будет.
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Финансы и в целом экономика некогда благополучной Ливанской
Республики, процветающей страны, – сейчас в плачевном состоянии. В
результате коллапса банковской системы в конце 2019 г. сбережения
вкладчиков оказались фактически заморожены, а курс национальной
валюты упал в 27 раз. К настоящему времени даже в столице страны
прекратилась централизованная подача электричества. Нередки перебои с
бензином. Не хватает топочного мазута, необходимого, в том числе, для
обогрева гражданской инфраструктуры, жилищ. В условиях искусственно
созданного Западом продовольственного кризиса реальной становится
перспектива дефицита не только кормового, но и продовольственного
зерна. Страшным свидетельством падения качества жизни наиболее
уязвимых слоев населения стала развивающаяся в стране эпидемия
холеры. 

Ливан сегодня остро нуждается как в политической поддержке, так и
в массированной финансово-экономической помощи. Однако те внешние
манипуляторы, которые, преследуя узкокорыстные геополитические цели,
фактически довели страну до ее нынешнего положения, не торопятся
предпринимать что-либо по преодолению этих страшных последствий.
Более того, Вашингтон всячески тормозит региональные проекты поставок
в Ливан природного газа из Египта и электричества из Иордании с
использованием имеющейся транспортной инфраструктуры. Вашингтону
некогда, Вашингтон занят проектом под названием «развали Украину». Вот
туда идут миллиарды. На ливанских политиков оказывается
беспрецедентное давление с целью изменения взвешенного
внешнеполитического курса Бейрута, изоляции и маргинализации
неугодных американцам сил на внутренней арене, прежде всего
«Хизбаллы».

Ливан – страна с развитой политической традицией. Попытки
грубого западного диктата – вплоть до вооруженных интервенций США, а
регион и непосредственно эта страна их хорошо помнит, 50-е и 80-е годы
ХХ века – всякий раз громко проваливались. В современных условиях
Западом применяется метод экономического шантажа.
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Тяжелейшим бременем для Ливана стали более миллиона беженцев
из соседней Сирии. Так же хочется поблагодарить западные страны, во
главе с США, которые много лет проводили в регионе свои
«эксперименты». Показательно, что «коллективный Запад» пальцем не
шевельнул, чтобы содействовать их возвращению на родину и никак не
поддержал возобновившийся в последние месяцы на основе ливано-
сирийских договоренностей процесс коллективной репатриации сирийцев
из Ливана. Наоборот, там делают все возможное, чтобы законсервировать
эту болезненную для ливанцев проблему. Эксперименты «по-живому» - это
визитная карточка США.

Россия неизменно выступает в поддержку суверенитета,
независимости, единства и территориальной целостности Ливана.
Убеждены в том, что все острые проблемы национальной повестки дня
должны решаться без иностранного вмешательства и на основе
общеливанского консенсуса, гарантирующего сохранение баланса
законных интересов ведущих политобъединений и этноконфессиональных
групп. Рассчитываем, что политическая зрелость ливанского общества,
выдержка и умение политиков договариваться обеспечат принятие таких
решений, которые позволят возобновить нормальное функционирование
всех ветвей власти и начать движение по пути выправления социально-
экономической ситуации.

Мы видим сегодняшние проблемы и страдания дружественного
ливанского народа и, со своей стороны, будем оказывать ему посильную
помощь.

Назад к оглавлению
 
О второй годовщине принятия лидерами России, Азербайджана и

Армении Заявления от 9 ноября 2020 г.
 

Вот еще одна очень актуальная тема, полагаю, я вряд ли этим
тезисом отвечу на все вопросы, которых, думаю тоже будет не мало, но, так
или иначе, мы попробуем утолить информационный голод тех, кто следит
за ситуацией урегулирования азербайджанско-армянских отношений.
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Сегодня (9 ноября 2022 г.) исполняется два года с принятия
Президентом Российской Федерации В.В.Путиным, Президентом
Азербайджанской Республики И.Алиевым и Премьер-министром
Республики Армения Н.Пашиняном Заявления о полном прекращении огня
и всех военных действий в зоне нагорно-карабахского конфликта. Данный
шаг позволил положить конец кровопролитию и запустить процесс
налаживания мирной жизни в регионе.

Развернутый в соответствии с Заявлением от 9 ноября 2020 г.
Российский миротворческий контингент (РМК) эффективно выполняет
поставленные перед ним задачи, вносит существенный вклад в
стабилизацию обстановки и обеспечение безопасности в регионе. Это
ценят наши азербайджанские и армянские друзья. 

Трехсторонние договоренности лидеров, зафиксированные в их
заявлениях от 9 ноября 2020 г., 11 января и 26 ноября 2021 г., 31 октября
2022 г., заложили основу для запуска процесса комплексной нормализации
отношений между Азербайджаном и Арменией. 

В рамках профильной трехсторонней Рабочей группы под
сопредседательством вице-премьеров проделана большая работа на треке
разблокирования транспортных коммуникаций на Южном Кавказе. Ведем
дело к скорейшей реализации конкретных проектов в целях раскрытия
экономического и транспортного потенциала Южного Кавказа.

В соответствии с решением лидеров от 26 ноября 2021 г. создана и
приступила к работе двусторонняя Комиссия по делимитации армяно-
азербайджанской границы с ее последующей демаркацией при
консультативном содействии России. Деятельность данного механизма
имеет критическое значение с точки зрения стабилизации обстановки на
границе между Азербайджаном и Арменией.

Осуществляется тесная координация с азербайджанскими и
армянскими партнерами по вопросу подготовки мирного договора.

При активном участии России предпринимаются последовательные
шаги по укреплению доверия между народами Азербайджана и Армении в
части развития диалога между представителями общественности,
экспертных кругов и парламентариями.

Россия продолжит оказывать все необходимое содействие Баку и
Еревану в интересах мира, стабильности и  процветания на Южном
Кавказе.

Назад к оглавлению
 

http://kremlin.ru/events/president/news/64384
https://mil.ru/russian_peacekeeping_forces.htm
http://kremlin.ru/events/president/news/64384
http://kremlin.ru/supplement/5606
http://kremlin.ru/events/president/news/67203
http://kremlin.ru/supplement/5860
http://kremlin.ru/events/president/news/67203
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О заявлении главы Международного олимпийского комитета Т.
Баха

 
Это – трагикомедия. Ситуация, с одной стороны, комична до предела,

а, с другой – серьезна. В октябре с.г. на заседании генассамблеи
Ассоциации национальных олимпийских комитетов глава Международного
олимпийского комитета (МОК) Т.Бах заявил, что XXXIII летние
Олимпийские игры 2024 г. в Париже «станут первыми Играми с полным
гендерным паритетом». При этом он также напомнил о важности принципа
МОК, согласно которому каждый из спортсменов должен иметь доступ к
спорту без дискриминации.

Сложно разобраться, что такое они имеют ввиду. Если оттолкнуться
от количества гендеров, которые сейчас зафиксированы на глобальном
уровне в странах западного мира, то их количество доходит до 80.
Интересно, все 80 гендеров будут представлены? Или будет видоизменено
Олимпийское движение и станет делиться на группы, подгруппы? Или по
внешнему виду людей будут «записывать» на кого они больше похожи вне
зависимости от первичных половых признаков?

Если возвращаться к принципу МОК о том, что каждый из
спортсменов должен иметь доступ к спорту без дискриминации, то с ним
нужно соглашаться. Так и должно быть. Тем более в условиях, когда
несправедливыми решениями МОК и ряда международных спортивных
федераций российские атлеты были отстранены от законного участия во
многих значимых спортивных состязаниях и чемпионатах, а Российская
Федерация лишилась возможности проведения большого числа
соревнований. Возникает вопрос: как это соответствует доступу к спорту
без дискриминации?

К сожалению, руководство МОК предало забвению принципы,
заложенные П. де Кубертеном, организатором современного Олимпийского
движения, одним из главных девизов которого было «спорт вне политики».

Да и принцип недискриминации президент МОК трактует не просто
избирательно, а узкоспециально. По сути, объявленный «гендерный
паритет» является еще одной каплей, подтачивающей международно-
признанные основы Олимпийского движения. Ожидается, что на
предстоящих играх воплотятся в жизнь разработанные МОК принципы
«справедливости, интеграции и недискриминации на основании гендерной
идентичности и половых различий».
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Давайте говорить так, как  на самом деле. Мы становимся
свидетелями неолиберальной трансформации мирового спорта, отхода от
традиционных ценностей и навязывания мировому сообществу «новой
нормальности», по сути, «привития» извращенности и ненормальности в
спорте. Всех ли спросили? Если принципы демократии так важны для
западного сообщества, может уточнить: какое количество стран, учитывая
их население, как относится к этому? Как они видят эти процессы? Ведь
никого не спрашивали. Это все навязывается «сверху», подбрасывается
«сбоку». В «это» нас всех затягивают.

Такие нововведения ставят под угрозу существование женского
спорта. Об этом говорят многие спортсмены. Ведь теперь к соревнованиям
будут допускаться сменившие пол мужчины, имеющие явное физическое
преимущество. По крайней мере, могут иметь. О каких принципах честной
игры и доступе к спорту без дискриминации, о которых так «печется»
Т.Бах, может идти речь?

У меня, как у человека, который следит за этой темой, возникает
вопрос: тема допинга закончилась? То есть, по мере «отжимания»
российских спортсменов, «выдавливания» их из соревнований из-за того,
что они берут там медали, а западные (в первую очередь американские)
атлеты этой конкуренции не выдерживают, тема допинга и его применения
уходит на второй план. Получается, она была нужна только для одного:
расчистить себе дорогу к пьедесталу.

Прекрасно понимаю, что, когда происходит смена этой самой
гендерной идентичности, которая потом закрепляется в ходе
хирургических операций уже на физиологическом уровне, человек
принимает огромное количество препаратов. В первую очередь,
гормональных. В свое время великую российскую теннисистку
М.Ю.Шарапову подвергли мировому остракизму за то, что она принимала
витамин, поддерживающий сердечную мышцу, который свободно
продавался в аптеках. Напомню, что путем каких-то манипуляций он был
вписан в перечень неразрешенных чьим-то решением препаратов.
Интересно, а у тех людей, которые сменили пол и после этого долгое время
«сидят» на гормонах, все будет нормально со сдачей тестов и проб на
допинг? То есть это будет нормой? Они будут приносить «справку» о том,
что они нуждаются в гормональной терапии, которая будет учитываться?
То есть, им будут разрешать использование, применение или нахождение
под этими препаратами, и допускать к соревнованиям?
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Со своей стороны хотели бы подчеркнуть, что спорт не должен
становиться площадкой для сомнительных экспериментов. Это уже часть
глобального эксперимента над человеком и человечеством. Принцип
недискриминации и равного обращения не может использоваться для
нарушения прав спортсменов-женщин и создания преимуществ для неких
якобы уязвимых групп.

Исходим из того, что разделение на мужские и женские виды
соревнований в традиционном понимании остается единственной честной
нормой конкурентной спортивной борьбы.

Уверены, что идея сохранения чистого неполитизированного
спортивного движения разделяется большинством стран мира и найдет
выражение в новых формах организации международного спортивного
сотрудничества.

Неплохо было бы Международному олимпийскому комитету
поинтересоваться мировым мнением, если только МОК не поставил крест
на демократии.

Назад к оглавлению
 

Об антироссийской активности США в Центральной Азии
 

Фиксируем продолжающиеся попытки США утвердиться в
Центральной Азии, чтобы побудить государства региона к соблюдению
своих незаконных экстерриториальных санкций против России. Делается
это, по американскому обыкновению, нахраписто и бесцеремонно под
абсурдные увещевания о «пользе», которую можно будет извлечь, если
следовать указаниям из Вашингтона.

Мы, разумеется, отслеживаем участившиеся вояжи эмиссаров из
США, щедро раздающих обещания помощи и запуска якобы
перспективных проектов. Их антироссийская заряженность очевидна не
только нам. Совершивший недавнюю поездку по центральноазиатским
столицам заместитель госсекретаря по Южной и Центральной Азии Д.Лу
именно в этом ключе сулил «освобождение» от вторичных санкций,
содействие в поставках энергоресурсов и даже трудоустройстве
покинувших Россию мигрантов. Главное же, рефреном звучал любимый
тезис, что Америка способна стать «выгодной» альтернативой вместо
Москвы и Пекина. Главное, чтобы те, кто принимает подобных «гостей» не
забывали сказку про Буратино, как его лиса Алиса и кот Базилио заманили
на «Поле чудес» и «освободили» от денег.
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Наши партнеры и союзники в Центральной Азии, как и их соседи в
Афганистане, хорошо помнят, чем закончилась афганская эпопея, и какой
хаос американцы там посеяли. как всегда, всех «освобождая».
Демократизаторские эксперименты, на которые Вашингтон не жалеет
денег, готовя почву для «цветных революций», и демонстрируемые напоказ
«благие намерения» преследуют цель превратить независимые страны в
послушных сателлитов, которые безропотно подчиняются
неоколониальному диктату, позволяя выкачивать ресурсы и насаждать
пресловутые «западные ценности».

Россия с уважением относится к странам и народам Центральной
Азии, действуя транспарентно во благо их развития, и экономического
процветания. Эти отношения стратегического союзничества и партнерства,
в том числе в рамках СНГ, ЕАЭС, ОДКБ и в формате «Центральная Азия
плюс Россия», поступательно расширяются вопреки попыткам раскачать,
разрушить, предпринимаемые «недружественными странами» во главе с
США.

Назад к оглавлению
 

О документальном сериале «Англия – Россия. Коварство без
любви»

 
Вышел интересный фильм. Всем советую.
Наверняка заинтересует всех поклонников мягкой и твердой силы

Великобритании. На телеканале НТВ идет документальный фильм
«Англия – Россия. Коварство без любви». Это настоящее историческое
расследование российско-британских отношений со времён Ивана
Грозного и до наших дней.

В фильм вошли уникальные малоизвестные документы из архивов
МИД России, Центрального архива ФСБ, архива Службы внешней
разведки, а также Национального архива Великобритании. Многие из этих
документов зритель увидит впервые, в сериале используется редкая
кинохроника, своими комментариями поделились и участвовали в
дискуссиях дипломаты, эксперты, историки как с российской, так и с
британской стороны.

https://www.ntv.ru/serial/England_Russia/
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В первой серии рассказывается о провокациях, которые на
протяжении долгих лет устраивает Лондон. Чего стоит только один эпизод 
с попыткой то ли исследовать, то ли заминировать корабль, на котором
Н.С.Хрущёв совершал свой визит в Лондон. Наличие таких традиций в
организации провокаций, тщательно спланированных и имеющих четкую
политическую цель, не оставляет сомнений и в британских следах, которые
наблюдали во многих частях света, в том числе, и последних терактах в
Чёрном море.

Кроме этого раскрывается подрывная деятельность, которую
Великобритания вела на протяжении долгих лет против нашей страны. 
Например,  «Дело Локарда» – попытка британцев спровоцировать
контрреволюционный переворот в Советской России в 1918 г. Через сто лет
мы имеем новое издание старого проекта под названием «Undermining
Russia». Подробно о нем рассказывали на наших брифингах.

Сегодня в 00.20 выходит вторая серия. Фильм «Британские корни
Гитлера» расскажет о том, как приход фюрера к власти в нацистской
Германии был воспринят в Великобритании. Спойлер: с пониманием и
одобрением. Посмотрите, вам понравится. Увидим, что зигующая юная
королева – это совсем не фейк. Авторы покажут какие титанические усилия
британцы прилагали, чтобы направить агрессию А.Гитлера на СССР.
Звеньями одной цепи предстанут и политика «умиротворения» А.Гитлера,
и Мюнхенский сговор, и интрига с таинственным арестом правой руки
фюрера Р.Гесса.

Итак, не пропустите сегодня в 00.20 на НТВ!
Назад к оглавлению
 

О ситуации вокруг берлинского Документационного центра
«Вторая мировая война и германская оккупация в Европе»

 
9 октября 2020 г. парламент Германии специальной резолюцией

постановил создать в Берлине выставочно-просветительскую площадку
Документационный центр «Вторая мировая война и германская оккупация
в Европе». Текст резолюции вызвал опасения по поводу потенциальной
политической инструментализации новой структуры в антироссийском
ключе, в том числе в целях ревизии истории Второй мировой войны. МИД
России опубликовал соответствующий комментарий.

https://www.ntv.ru/serial/England_Russia/m95401/o708366/video/
https://mid.ru/ru/press_service/spokesman/briefings/1816106/#10
https://www.mid.ru/ru/foreign_policy/news/1445502/
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5 апреля с.г. в ФРГ была обнародована официальная концепция
будущей деятельности Документационного центра. МИД России обратился
к специалистам Института всеобщей истории Российской академии наук,
Российского исторического общества и Российского военно-исторического
общества с просьбой о проведении комплексного анализа этого документа.
На основе оценок, высказанных российскими учёными, некоторые из
которых участвуют в работе Совместной комиссии по изучению новейшей
истории российско-германских отношений, МИД России
подготовил памятную записку с рядом конкретных предложений и
замечаний, которая 10 августа с.г. через Посольство России в Берлине была
направлена в адрес Федерального министра иностранных дел ФРГ
А. Бербок, Уполномоченной Правительства ФРГ по вопросам культуры и
СМИ К.Рот и руководства Германского исторического музея, курирующего
проект по созданию Документационного центра. По состоянию на сегодня
власти ФРГ откровенно игнорируют это обращение.

В этой связи призываем германских представителей исходить из
исторических реалий, а не конъюнктурных соображений.

Назад к оглавлению
 

О XVII Международном фестивале «Победили вместе» имени
В.В.Меньшова

 
С 19 по 23 ноября в Волгограде состоится XVII Международный

кинофестиваль «Победили вместе» имени В.В.Меньшова – крупнейший в
России смотр документалистов, объединивший всех, кто стоит на позициях
исторической правды и несет высокую просветительскую миссию.

Ожидается приезд в Волгоград иностранных режиссеров из 18 стран,
чьи фильмы вошли в конкурсы кинофестиваля: Франция, Израиль,
Беларусь, Германия, Австрия, Великобритания, Канада, Сербия, Италия,
Иран, Польша, Испания, Венесуэла, Швейцария, Португалия, Бельгия,
Финляндия, Украина. К сожалению, из-за логистических сложностей, как
сообщили нам организаторы фестиваля, физически смогут присутствовать
авторы только из 10 стран.

https://igh.ru/
https://historyrussia.org/
https://rvio.histrf.ru/
https://mid.ru/ru/foreign_policy/istoricheskie_materialy/1837597/
https://pobedilivmeste.ru/
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В рамках мероприятия запланированы международная научно-
практическая конференция, насыщенная конкурсная программа,
включающая тематические блоки о Второй мировой и Великой
Отечественной войнах, а также актуальных проблемах современного
общества. Заявленное число российских и зарубежных фильмов в
программе уже превысило 150 картин. Особого внимания заслуживает
программа под названием «Актуально: Донбасс» о боевых действиях в
этом регионе и жизни людей в условиях военного конфликта.

Символично, что в этом году кинофорум, стержнем которого
является сохранение исторической правды о Великой Отечественной
войне, проводится в Волгограде – городе-герое, навеки вписавшем в
скрижали истории подвиг и самопожертвование советских солдат в ходе
Сталинградской битвы, положившей начало коренному перелому не только
в Великой Отечественной, но и во всей Второй мировой войне. И дата
открытия фестиваля выбрана подходящая – 19 ноября. Именно в этот день
80 лет назад началось контрнаступление Красной Армии под
Сталинградом (операция «Уран»). 

Назад к оглавлению
 

О Первом международном фестивале циркового искусства «Без
границ»

 
В период с 3 по 6 ноября с.г. в Санкт-Петербурге прошел Первый

международный фестиваль циркового искусства «Без границ».
Были представлены цирковые выступления свыше 150 артистов из 19

стран, включая Азербайджан, Венгрию, Вьетнам, Испанию, Италию, Кубу,
Молдавию, Францию, Перу, Эфиопию.

Мастерство участников оценивало международное жюри, в состав
которого вошли представители мировой цирковой элиты Болгарии,
Венгрии, Испании, Италии, США, Турции, Франции и других стран.

https://pamyat-naroda.ru/ops/kontrnastuplenie-sovetskoy-armii-pod-stalingradom/
https://bezgranits.circus.team/
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Этот, организованный нашей страной, фестиваль, объединивший
представителей разных цирковых школ практически из всех регионов
мира, подтвердил, что для настоящего таланта не имеют значения границы,
национальность или гражданство. Люди готовы объединяться на
культурной почве для того, чтобы сохранять важное, в том числе и в такой
турбулентный для всего мира момент, – нормальное человеческое общение,
умение себя понимать, друг друга понимать, слушать и слышать. Мы
видим препоны, которые сейчас активно реализуются рядом стран, на пути
расширения культурных контактов. Но эти попытки обречены на провал.
Россия и впредь будет развивать творческий диалог, диалог культур,
цивилизаций, содействовать обмену опытом, укреплению международного
гуманитарного сотрудничества.

 
Из ответов на вопросы:
Вопрос: В связи с избранием Президентом Бразилии Лулы да

Силвы, приобретут ли новую динамику российско-бразильское
двустороннее сотрудничество и диалог в рамках БРИКС?

Ответ: Прежде всего, хотели бы обратить внимание на размещенный
31 октября с.г. на сайте МИД России развернутый комментарий по итогам
проведения второго тура всеобщих выборов в Бразилии. Там содержатся
оценки и анализ.

Надеемся на дальнейшее поступательное развитие отношений
российско-бразильского стратегического партнерства и конструктивного
взаимодействия между нашими странами в международных структурах.
Полагаем, что конкретные модальности двустороннего сотрудничества
будут определяться по мере формирования новой администрации и
выстраивания ее внешнеполитического курса.

Что касается диалога по линии БРИКС, то Л.Лула стоял у истоков
объединения, принимал активное участие в создании этого уникального
многостороннего механизма.

https://www.mid.ru/ru/foreign_policy/news/1835992/
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Опыт нашего взаимодействия с Бразилией в «пятерке»
свидетельствует о том, что бразильские администрации неизменно
выступали последовательными сторонниками развития сотрудничества в
формате БРИКС по всем трем магистральным направлениям – политика и
безопасность, экономика и финансы, культура и гуманитарные контакты.
Исходим из того, что эта позиция не подвержена внутриполитической или
внешней конъюнктуре, поскольку участие Бразилии в БРИКС отвечает ее
национальным интересам, роли одного из ведущих акторов на
международной арене и развивающейся экономики.

Рассчитываем, что такой подход в полной мере сохранится после
вступления в должность избранного президента Л.Лула.

Назад к оглавлению
Вопрос: Возобновились информационные вбросы (на этот раз - на

уровне заявлений официальных лиц США) о якобы имеющих место
поставках из КНДР в Россию артиллерийских боеприпасов с целью их
использования в ходе специальной военной операции на Украине. Как
бы Вы могли прокомментировать данный сюжет?

Ответ: Обратили внимание на высказывания ряда официальных лиц
США, в том числе координатора совета национальной безопасности по
стратегическим коммуникациям Дж.Кирби, о якобы имеющейся
у американской стороны информации о поставках в Россию
артиллерийских боеприпасов из КНДР с целью их использования на
Украине. Представитель Госдепа США Н.Прайс, в свою очередь, заявил о
наличии у Вашингтона планов ввести в этой связи дополнительные
санкции против Пхеньяна. По обыкновению, никакого внятного
обоснования этих утверждений представлено не было. Да и не могло быть,
поскольку всё сказанное американскими представителями – очередная
ложь от начала и до конца, еще один пример фейков и спекуляций,
распространяемых Западом в отношении России. Им нужно было
применить очередные санкции – нашли повод.

Назад к оглавлению
Вопрос: На днях в японских СМИ, со ссылкой на близкие к

правительству источники, появились сообщения о том, что Токио в
ближайшее время намерен закупить у Вашингтона крылатые ракеты
«Томагавк» в целях, как подается «интегрированного сдерживания». Как
бы Вы могли это прокомментировать?
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Ответ: Обратили внимание на упомянутые публикации.
Рассматриваем их как очередное свидетельство безоглядного стремления
администрации Ф.Кисиды к форсированной милитаризации.

Прозвучавшие стандартные ссылки на «северокорейскую угрозу»
призваны камуфлировать главную цель – быстрее демонтировать
пацифистское прошлое страны и запустить ускоренный процесс
модернизации вооруженных сил под новые агрессивные военно-
стратегические задачи в регионе.

Неоднократно подчеркивали, что обретение Японией собственного
ударного потенциала при одновременном расширении военно-
политического сотрудничества с США и западными
«единомышленниками» спровоцирует дальнейшую дестабилизацию
ситуации в АТР и потребует тщательного учета в контексте обеспечения
эффективной защиты дальневосточных рубежей нашей страны.

Назад к оглавлению
Вопрос: Насколько Россия готова оказать реальную поддержку

Сербии в случае начала там боевых действий? В чем она будет
выражаться? Готова ли Россия при необходимости предоставить
вооружение и войска?

Ответ: Действительно, в последнее время из-за провокационного
поведения так называемых косовских «властей» Белград вынужден
сохранять повышенную боеготовность подразделений национальных
вооруженных сил в районах, прилегающих к административной линии с
южной сербской провинцией. Руководство Сербии неоднократно заявляло,
что полно решимости принять необходимые меры для защиты
проживающих там соплеменников.

Запад, несущий прямую ответственность за складывающуюся
ситуацию и поведение своих подопечных в Приштине, до сих пор не
сделал ничего, чтобы обеспечить прогресс в косовском урегулировании,
которое должно развиваться в форме диалога. Тем самым косоваров
фактически поощряют к еще более грубым силовым действиям, тогда как
«виновником» заранее назначают сербскую сторону.

Всецело поддерживаем настрой Белграда на решение проблемы
Косово мирными средствами на основе международного права и
резолюции СБ ООН 1244. По опыту знаем, что военный сценарий на
Балканах способен привести к катастрофическим последствиям. Поэтому
видим задачу дипломатии в том, чтобы оказывать эффективное содействие
нахождению взаимоприемлемой развязки.
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Еще раз подчеркиваем: особая ответственность за исход переговоров
Белграда и Приштины лежит на Евросоюзе, который Генеральная
Ассамблея ООН в 2010 году наделила посреднической функцией.
Рассуждать об иных вариантах урегулирования опасно. Это только
раззадоривает сторонников навязывания несправедливых, унизительных
схем, порождающих новую конфликтную спираль.

Могу добавить, что такие умозрительные заключения «а что будет,
если…» – это не наша сфера публичной работы. Исходим из
необходимости комментировать фактологическую часть. Анализ и
прогнозирование оставляем экспертам.

Назад к оглавлению
Вопрос: Глава МИД Украины Дмитрий Кулеба уже отправился в

Камбоджу на саммит АСЕАН. Как Россия относится к тому, что впервые в
истории Украина примет участие в саммите АСЕАН. И станет первой
страной в Центральной Европе, которая присоединится к Договору о
дружбе и сотрудничестве в Юго-Восточной Азии?

Ответ: Россия к этому процессу не относится. О нашем участии в
мероприятиях в Камбодже уже сказала. Речь идет об участии российской
делегации, которую возглавит С.В.Лавров в Восточноазиатском саммите 13
ноября. Там будут участвовать не только государства АСЕАН, но и
«диалоговые партнеры».

Назад к оглавлению
Вопрос: Источники Рейтер в Госдепартаменте США сообщили, что в

последние месяцы между Россией и США была достигнута
договоренность о взаимном укомплектовании посольств персоналом.
Результатом такой договоренности стало некоторое увеличение
сотрудников американских посольств в России. Можете ли Вы
подтвердить или опровергнуть факт наличия таких договоренностей?
Если да, то есть ли какие-то подробности, как эти договоренности могут
отразиться на работе посольств?

Ответ: Чьи это были источники: «Рейтер» или других СМИ?  Эти
источники, судя по всему, получили информацию в какой-то один день.
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Это рутина наших отношений. Именно этому и посвящены наши
точечные контакты. Вашингтон развернул «дипломатическую возню» в
контексте высылок дипломатов, ограничений по срокам их пребывания,
невыдачи виз. Мы в ручном режиме занимаемся разрешением на
паритетных основах вопросов, связанных с кадровым обеспечением наших
загранучреждений.

Раньше (имею в виду ситуацию 10-летней давности) никаких
взаимных увязок, кроме как общих договоренностей по количеству
дипломатического, технического персонала не было. Вопросов о том,
скольким дипломатам каждой страны мы разрешаем в этом месяце или в
этом полугодии приехать - ничего подобного не наблюдали. На
сегодняшний день – это рутина. Это не столько рутина, сколько тина, в
которой мы вынуждены находиться из-за политики Вашингтона.

Передайте вашим «источникам», или корреспондентам, которые
общаются с этими «источниками», что это наш ежедневный труд по
согласованию, какие дипломаты кого поменяют. Заезд каждого дипломата в
длительную командировку в Вашингтон проходит определенную
процедуру согласования в соответствии с тем, чтобы дипломат из США
мог заехать на работу в Россию. Если вы спросите: это мы так видим
ситуацию, мы так захотели? Ни в коем случае. Для нас – это абсолютная
дикость. Для XXI века, когда выдача виз и решение других вопросов
максимально может быть облегчено. К сожалению, именно так Вашингтон
видит наши отношения. Нас всех завели в такое «болото».

Не рассматривайте «это» в качестве эксклюзивного материала или
сенсационной новости. Это ежедневная рутина – согласование (на
взаимной основе) направления российских и американских дипломатов в
Москву и Вашингтон. Среди коллег данная «процедура» уже получила
название – «размен». Согласовали двух по срокам виз, по должностям с
одной стороны, двух – с другой. Всё происходит в «ручном режиме».
Понять это невозможно. Это дичь, нонсенс. В истории всегда были «стоп-
листы» (люди, которых та или иная сторона не хотела видеть у себя). Но
это всегда были единичные случаи, которые никогда не были системой.
Сейчас из-за американской позиции мы имеем, что имеем.

Назад к оглавлению
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Вопрос: The Wall Street Journal сообщил, что в последние месяцы
советник Президента США по нацбезопасности Джейк Салливан провел
встречи с секретарем Совбеза Российской Федерации Н.П.Патрушевым и
советником Президента России по внешней политике Ю.В.Ушаковым.
Целью переговоров, писала газета, была «защита от риска эскалации»
между Россией и США. Госдеп не подтвердил факт переговоров. Может
МИД подтвердить, были ли такие контакты и какова была их цель?

Ответ: Мы ведем «точечные контакты» с США. Каждое ведомство
комментирует состоявшиеся контакты – телефонные разговоры, встречи на
своем уровне, если считают нужным. По линии главы МИД таких
контактов не было. Комментировать нечего. Контакты по линии посольств
ведутся постоянно.

Назад к оглавлению
Вопрос: Вопрос касается договора по СНВ. Источники Рейтер в

  Госдепартаменте, говорили, что, несмотря на отсутствие полноценных
переговоров по СНВ, контакты по взаимным инспекциям продолжаются.
Т.е. есть факт наличия соответствующих коммуникаций присутствует.
Можете ли Вы это прокомментировать?

Ответ: Видели разное на этот счет, в т.ч. какие-то «формулировки» в
СМИ о «выходе» России из ДСНВ. Давайте однозначно скажем, что ни о
каком выходе России из Договора о СНВ (ДСНВ) речи не шло и не идёт.

Мы не прекращаем профессиональный диалог с американской
стороной – как в виде обмена документами,  так и по иным существующим
каналам. В скором времени должна состояться очередная сессия
Двусторонней консультативной комиссии по ДСНВ. Говорить о некоем
«переговорном процессе» здесь было бы не совсем уместно. Идет
постоянная практическая прикладная работа по всему комплексу вопросов,
возникающих в контексте выполнения Договора. Взаимодействие России и
США по его реализации осуществляется, прежде всего, путём обмена
соответствующими уведомлениями об изменениях и потенциалах СНВ
каждой стороны.
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У российской стороны имеются конкретные и обоснованные
претензии к тому, как США подходят к выполнению своих обязательств по
Договору. Мы намерены в очередной раз поднять вопрос о застарелой
проблеме вывода американцами из «зачета» по ДСНВ десятков тяжелых
бомбардировщиков и пусковых установок подводных лодок, которые, как
утверждает американская сторона, переоборудованы, и более неспособны
применять ядерные вооружения. Российским специалистам должна быть
предоставлена возможность в этом четко удостовериться. Отсутствие
полной ясности в этом вопросе для нас неприемлемо.

Наша страна продолжает неукоснительно придерживаться
положений ДСНВ. В настоящее время имеет место лишь временный вывод
Россией своих объектов СНВ из-под инспекционной деятельности по
Договору до устранения остающихся технических препятствий, которые
возникли в результате введения США антироссийских ограничительных
мер, что не позволяет проводить инспекции на равноправной основе.
Существо имеющихся проблемных моментов нами неоднократно
разъяснялось. Кроме того, надо также учитывать, что некоторые аспекты
проведения инспекций, относящиеся к ситуации с COVID-19, требуют
всестороннего урегулирования. Пока еще не всё в этой сфере вернулось в
норму.

Назад к оглавлению
Вопрос: В ноябре с.г. «Газпром» в одностороннем порядке

сократил на 50% поставки газа в Республику Молдова. Власти Кишинева
считают то, что это полное нарушение контракта, произошедшее без
каких-либо объяснений. Считается, что Россия использует газ как
инструмент политического давления. Как Вы можете объяснить, что
«Газпром» сократил нам поставки газа на 50% и связано ли это с
политическими событиями? Например, с нашей позиции в отношении
войны на Украине, а также нашим европейским курсом, который власти
Кишинева официально декларируют и подтверждают каждый раз на
официальных встречах?
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Ответ: Мы тоже все время подтверждаем, что вопросы связанные с
поставками в Молдавию российского газа лежат исключительно в
коммерческой плоскости и относятся к компетенции ПАО «Газпром».
Многое из того, что Вы спросили нужно адресовать нашим коллегам в этой
структуре. Они, кстати говоря, всегда оперативно отвечают. Думаю, так
будет и на этот раз. Мы можем помочь вам отправить в «Газпром» ваши
вопросы.

Теперь о том, что Россия якобы использует поставки газа как некое
«энергетическое оружие» и «инструмент политического давления». Вы
знаете, что это абсурд. Получается, что когда на протяжении десятилетий
все было более-менее спокойно, нашим газом все пользовались,
отапливались, развивалась экономика, то это все равно было «оружием».
Подождите, а как вам с таким «оружием», хорошо жилось?

Это интересная логика. Примерно также, как говорить о том, что вас
кормят ядом. Но при этом потреблять его и чувствовать себя прекрасно. А
когда «яд» заканчивается, начинать требовать его поставок все больше и
больше. Так не бывает. Либо «энергетическое оружие», либо топливо, либо
как бы все-таки надо признать, что мы на протяжении десятилетий были и
остаемся надежным поставщиком энергоресурсов.

К сожалению, сейчас эту риторику, с подачи многих западных
партнеров, начинает использовать и руководство Молдавии. Видимо, из-за
«стремлений» в сторону Запада, нужно принимать на себя и обязательства
антироссийской направленности. Т.е. очевидные бонусы, которые в
Кишиневе видят во взаимодействии с ЕС, должны сопровождаться и
определенными негативными последствиями в виде антироссийской
позиции. Мы это так видим. Социально-экономическая и
внутриполитическая ситуация в стране видимо настолько непростая, что
историй о некой «российской военной угрозе» уже недостаточно для того,
чтобы отвлечь внимание граждан от  насущных проблем, поэтому и нужно
на тему газа порассуждать.

Напомню, что в октябре 2021 г. контракт на поставку российского
газа в Молдавию был продлен на максимально выгодных условиях для
Кишинева. Это не раз подтверждала сама молдавская сторона. После этого
АО «Молдовагаз» неоднократно нарушало договоренности по срокам
оплаты за поставленный газ и обращалось к ПАО «Газпром» с просьбой о
«смягчении» контрактных обязательств в части объемов поставок. Это
факт. Российская сторона всегда с пониманием относилась к просьбам
молдавских партнеров.

https://www.gazprom.ru/
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Абсолютно надуманными являются и обвинения в том, что Россия
использует газовую тему для «изменения европейского курса Молдавии».
Интересно, а когда мы в Европу поставляли газ, тоже хотели изменить
европейский курс Европы? Никогда не считали препятствием европейский
курс Молдавии для развития российско-молдавского сотрудничества. Равно
как и с огромным количеством других стран. В то же время нынешнее
молдавское руководство, которое декларирует приверженность
евроинтеграции, заявляет о необходимости поиска альтернативных
источников углеводородного сырья на замену российскому газу.

Хотелось бы напомнить, еще в марте с.г. Брюссель заявил о решении
отказаться от российских энергоносителей «заблаговременно до 2030 г.».
Возникает вопрос: кто на кого давит? Если вы увязываете это всё с
европейским курсом Молдовы, то надо понимать, что если Молдова
заявила о своем европейском курсе, и поддерживает его (вы сейчас
сказали, что неоднократно декларировали свою приверженность политике
Брюсселя), значит, Молдова привержена отказу ЕС от российских
энергоносителей «заблаговременно до 2030 г.».

Нужно честно отвечать на вопрос, кто на кого давит. У нас был и есть
товар. Имеется понимание того сколько он стоит. С партнерами выстроена
многолетняя система взаимодействия. В чем проблема? Мы не видим
проблемы. Мы не объявляли о том, что заблаговременно до 2030 г. все
должны отказаться от нашего газа. Мы готовы к заключению контрактов,
сделок. Я не хочу «залезать» на «площадку» «Газпрома». Они как
экономический оператор прекрасно умеют говорить за себя.

Надеемся, что в будущем Молдавия воздержится от политизации
взаимодействия с «Газпромом» и будет в срок выполнять свои
обязательства по газовому контракту.

Вопрос: Вы говорите о том, что Россия ждет, чтобы Молдова
выполняла свои обязанности по контракту. В этих условиях, на
основании чего в предыдущем месяце «Газпром» на 30% сократил свои
контрактные обязательства…

Ответ: Это уже прокомментировала. Если у вас есть конкретные
вопросы относительно выполнения контракта – тогда нужно следовать
контракту, который находится в ведении ПАО «Газпром».

С удовольствием передам Ваш вопрос с конкретными пунктами,
которые, как вы считаете, кто-то не выполнил, нашему экономическому
оператору.
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Вы утверждаете, что молдавская сторона все свои обязательства
выполняла в срок?

Вопрос: Да
Ответ: Вы уточняли это? Молдавская сторона (АО «Молдавгаз»)

неоднократно нарушала договоренности по срокам оплаты. Она также
обращалась к ПАО «Газпром» с просьбой о смягчении контрактных
обязательств. Вы знаете об этом? Тогда зачем говорите о том, что всегда
выполняли обязательства со своей стороны? Не надо так говорить.

Назад к оглавлению
Вопрос: Как Вы прокомментируете итоги переговоров в

Вашингтоне глав МИД Армении и Азербайджана? Можно ли сказать, что
стороны выбрали урегулирование под эгидой Запада, вместо России, с
учетом планируемой в ноябре встречи лидеров двух стран в Брюсселе?

Ответ: Судя по заявлениям азербайджанской и армянской сторон в
СМИ, продолжается обмен мнениями по теме подготовки мирного
договора. Дискуссия велась, в том числе, с учетом результатов сочинского
саммита лидеров России, Азербайджана и Армении. Не видела, чтобы
стороны отказались от достигнутых договоренностей.

В совместном заявлении от 31 октября с.г. главы государств
подчеркнули важность подготовки мирного договора между Баку и
Ереваном в целях достижения устойчивого и долгосрочного мира в
регионе. Было условлено продолжить поиск взаимоприемлемых развязок
на основе имеющихся наработок. Российская Федерация будет оказывать
всяческое содействие этому процессу.

Что касается роли России в урегулировании, то на переговорах в
Сочи лидеры подтвердили приверженность всем трехсторонним
договоренностям – от 9 ноября 2020 г., 11 января и 26 ноября 2021 г.
Именно они составляют основу совместной работы по комплексной
нормализации армяно-азербайджанских отношений.

Назад к оглавлению
Вопрос: Как в Москве относятся к информационной кампании

против российских миротворцев в Нагорном Карабахе в
азербайджанских СМИ и телеграм-каналах, в том числе и
государственных, после трёхсторонней встречи в Сочи?

Ответ: К любой пропагандистской, деструктивной кампании, будь то
в СМИ или политического характера, относимся плохо.

http://kremlin.ru/events/president/news/69729
http://kremlin.ru/supplement/5860
http://kremlin.ru/events/president/news/64384
http://kremlin.ru/supplement/5606
http://kremlin.ru/events/president/news/67203
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Что касается роли российских миротворцев и оценки их
деятельности, то исходим из того, что на сочинском саммите 31 октября с.г.
лидеры России, Азербайджана и Армении отметили ключевой вклад
российского контингента в обеспечение безопасности в зоне его
развертывания, акцентировали востребованность его усилий по
стабилизации обстановки в регионе. Это зафиксировано в их совместном
заявлении.

Любое позитивное, конструктивное и созидательное начинание
всегда вызывает волну негатива. Это, к сожалению, закон нашего мира.

Назад к оглавлению
Вопрос: Первый заместитель председателя Комитета Госдумы по

делам СНГ, евразийской интеграции и связям с соотечественниками
Российской Федерации К.Ф.Затулин заявил, что МИД России собирается
направить запрос в МИД Армении для прояснения ситуации с запретом
для него въезда в Армению. Получен ли ответ от МИД Армении?

Ответ: У меня нет новостей на этот счет. Когда появятся, обязательно
с Вами поделюсь. Мы находимся на связи с армянскими партнерами, в том
числе и по линии Посольства России в Армении, для прояснения ситуации.
По результатам проинформируем общественность.

Назад к оглавлению
Вопрос: Власти Турции регулярно заявляют о намерении продлить

зерновое соглашение еще на год. На какой стадии сейчас переговоры?
Какие будут последствия, если российская сторона не дождется
прогресса в этом вопросе?

Ответ: Всё на стадии осмысления. Разговоры о дальнейшем
продлении «черноморской инициативы» по вывозу украинского
продовольствия морским путем и «пакетной сделки», состоящей из двух
частей и касающейся российских удобрений и продукции, возникают не
впервые. 

Как известно, договоренность рассчитана на 120 дней. Срок действия
истекает 18 ноября 2022 г. с возможностью пролонгации в случае
отсутствия возражения сторон. Между тем необходимо помнить о главном:
«черноморская инициатива» вместе с российско-ооновским
Меморандумом о содействии продвижению российских продуктов питания
и удобрений на мировые рынки являются составными частями единого
«пакетного» предложения Генерального секретаря ООН, призванного
помочь в обеспечении глобальной продовольственной безопасности. 

http://kremlin.ru/events/president/news/69729
http://kremlin.ru/supplement/5860
https://mid.ru/ru/foreign_policy/news/1829558/
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Надо идти не от частного к целому, а смотреть на ситуацию во всей
её полноте. Нам говорили о том, что нужно помогать не компаниям-
посредникам (при всем моем уважении к экономическим операторам), а
оказать содействие именно с финансовой и экономической точки зрения.
Говорили о том, что существует глобальная мировая продовольственная
безопасность и она находится в опасности. Необходимо сделать все, чтобы
она была предотвращена. Всё, что нужно было сделать с нашей стороны,
мы сделали. Откликнулись на «пакетную сделку», понимая, что чем
больше продовольствия сможет получить мир, тем надежнее будет
продовольственная безопасность. Это означало, что оба документа должны
выполняться в увязке друг с другом. Их реализация должна носить
взаимодополняющий характер. 

Хочу в очередной раз привлечь внимание к неудовлетворительной
работе по имплементации именно второй части «сделки» (хотя она вторая
не по значимости. Это равноценная часть общего «пакета»). Несмотря на
все заявления Вашингтона и Брюсселя об изъятии российских удобрений и
продовольствия из-под санкций как товаров гуманитарного назначения,
наши производители и поставщики продолжают сталкиваться с
трудностями при проведении платежей, оформлении страховок, фрахта
судов и заходов в порты. Вплоть до того, что даже передача на
безвозмездной основе удобрений и зерна нуждающимся странам
блокируется западными столицами. Значит всё это и не про
продовольствие, а опять про личную выгоду американских, еэсовских и
англосаксонских операторов, набивание их карманов деньгами? Так было в
случае с пандемией. Заявляя в приоритете заботу о населении планеты,
блокировали выдачу соответствующих разрешений на использование
вакцин неанглосаксонских стран. В частности, мы столкнулись с таким
отношением. 

В этой связи запланировано проведение очередного раунда
консультаций российской межведомственной делегации с участием
заместителя Министра иностранных дел Российской Федерации
С.В.Вершинина с Генсекретарем ЮНКТАД Р.Гринспан и главой УКГВ
ООН М.Гриффитсом, курирующими российско-ооновский Меморандум и
«черноморскую инициативу» соответственно.

Назад к оглавлению
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Вопрос: Ватикан был бы готов выступить посредником в случае
переговоров по урегулированию между Россией и Украиной и
предлагает свою территорию в качестве нейтрального места для их
проведения, пишет La Stampa. Может ли Папа Римский стать главным
медиатором в переговорах России и Украины?

Ответ: От руководства Святого Престола не раз исходили сигналы
готовности оказать любое возможное содействие для достижения мира и
прекращения боевых действий на Украине. Мы со своей стороны, можем
только приветствовать этот настрой. В России с большим уважением
относятся к миротворческой линии, которую Папа Франциск
последовательно проводит в защиту гуманистических ценностей. У нас с
Ватиканом продолжается содержательный диалог по ряду вопросов, в том
числе гуманитарного характера.

Мы признательны понтифику за предложение о посредничестве. Оно
для нас ценно. Однако в любом конфликте всегда есть две стороны. В
данном случае их еще больше. Ведь все основополагающие решения,
касающиеся судьбы Украины, принимаются не в Киеве. И именно Запад
сорвал едва начавшиеся переговоры.

Назад к оглавлению
Вопрос: Как МИД оценивает заявление Э.Блинкена на встрече с

А.Мирзояном и Д.Байрамовым о том, что США являются другом
Армении и Азербайджана и помогут им всем, чем смогут, для
достижения прочного мира в Нагорном Карабахе?

Ответ: Уже затронула эту тему в ходе ответа на вопрос «Верелк».
Не считаю нужным комментировать заявление американской

стороны, адресованное двум суверенным государствам. Мы со своей
стороны делаем всё и в практическом, и международно-правовом плане для
урегулирования этого длительного конфликта. Готова комментировать
только наши действия.

Если заявления американского госсекретаря непосредственно нас не
касаются, то пусть их комментирует либо американская сторона, либо
представители упомянутых двух стран.

Благие намерения США вызывают вопросы. Много обещают, а
делают мало. Иногда, к сожалению, под «обещаниями» скрывается
совершенно другая повестка. Слишком большой «послужной список
добрых дел» у Вашингтона. Словам верится с трудом, а дел они давно
продемонстрировать не могут.
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Назад к оглавлению
Вопрос: 7 ноября с.г. в видеообращении к участникам

климатического саммита в Египте В.А.Зеленский предложил пять
условий для мирных переговоров с Россией. В то же время Белый дом
просит власти Украины публично продемонстрировать готовность к
переговорам с Россией, пишет The Washington Post со ссылкой на
источники. Каково Ваше мнение о заявлениях Соединенных Штатов и
Украины?

Ответ: Так можно далеко зайти. Необходимо всем определиться:
киевский режим самостоятелен хоть в чем-то или они всё обязаны делать
по «указке» из Вашингтона?

По переговорному процессу Украина занимает странную позицию. В
феврале с.г. Киев сам инициативно запросил их проведение, участвовал в
нескольких раундах, ликвидировал несколько своих же переговорщиков,
парафировал в конце марта с.г. в Стамбуле документ, содержавший
контуры будущих договоренностей. Затем внезапно прервал процесс,
оставив без ответа наши предложения от 15 апреля с.г. Очевидно, что это
было сделано по указке англосаксонских кураторов, не заинтересованных в
достижении мира.

С тех пор Украина упорно отвергала саму идею диалога с Москвой.
Апофеозом стал указ В.А.Зеленского от 30 сентября с.г., в котором была
закреплена «невозможность» проведения переговоров с Президентом
России. Теперь мы видим, как под «давлением» (так говорят СМИ) США
Украина вновь (видимо вынужденно) возвращается к теме переговоров с
Россией, но обставляет их возобновление ультимативными условиями.

Возникает резонный вопрос: действительно ли в Киеве хотят мира и
готовы ради этого возобновить прерванные ими переговоры? Или это опять
словесная эквилибристика, стратегия и тактика США? Пусть они ответят.
Или мы имеем дело с очередным вашингтонским «трюком», с помощью
которого они пытаются купировать растущее в обществе недовольство
чрезмерными затратами на помощь Украине?

При этом нельзя не видеть то, что происходит в контексте разговоров
о переговорах. Вашингтон и его союзники по НАТО продолжают
накачивать Украину оружием. Это ведет к затягиванию конфликта и едва
ли может быть свидетельством реальной заинтересованности западников
урегулировать его политическим путем.

Назад к оглавлению



39/45

Вопрос: Состоялись промежуточные выборы в Конгресс США.
Сейчас идет подсчет голосов. Эксперты считают, что утрата контроля над
конгрессом может вынудить Дж.Байдена сократить поставки оружия
Украине. Согласны ли Вы с таким мнением? Если да, то почему? Как
результаты промежуточных выборов в США повлияют на внутреннюю и
внешнюю политику Вашингтона и на отношения России и США?

Ответ: Состоявшееся голосование на промежуточных выборах в
Конгресс США подтвердило то, что давно было очевидно – Америка
серьезно расколота, архаичная избирательная система не гарантирует
легитимность электорального процесса, а избиратели не доверяют
результатам, считая их подтасованными. С учетом безобразий и
скандального шлейфа президентских выборов 2020 г. можно с
уверенностью констатировать, что нынешняя схватка за контроль над
законодательной властью – еще одно проявление глубокого гражданского
конфликта и нарушения всех демократических процедур в преддверии
борьбы за Белый дом в 2024 году.

У нас не было и нет ожиданий и иллюзий насчет рокировки на
Капитолии между демократами и республиканцами. В условиях стойкого
русофобского консенсуса рассчитывать на проблески здравого смысла у
американской элиты, независимо от партийной принадлежности, когда
речь заходит об отношениях с Россией, к сожалению, не приходится.
Разумеется, внутренние распри в США хороши уже тем, что отвлекают
внимание Администрации и Конгресса от ненавистной им России. Но этот
фактор мы не переоцениваем. Конфронтации, которая нам упорно
навязывается, дадим достойный отпор.

Тем не менее, дверь для диалога и дипломатии не закрываем,
открыты к нормальной работе, когда и если в Вашингтоне осознают
бесперспективность давления на Москву и дальнейшего втягивания в
конфликт на Украине в качестве его стороны, которое чревато для США
столь же унизительным поражением, как это случилось во Вьетнаме и
Афганистане. Это к вопросу об апокалиптических сценариях. Всё-таки
американским элитам надо прислушаться к своему народу, и перестать ему
навязывать мысли и философию, которую народ не разделяет.
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Демократия – это про другое. Это не когда элиты заглушают голос
народа своими заверениями, а когда способны понимать, слышать
озабоченности населения, ретранслировать и превращать их активные
действия и шаги. Смысл демократии в том, что народ делегирует элитам
права на решения важнейших для себя задач.

Вы действительно думаете, что народ Соединенных Штатов считает
для себя ситуацию вокруг Украины задачей настолько серьезной, что готов
тратить десятки миллиардов долларов США на этот вопрос? Конечно, нет.
Именно элиты навязывают через подконтрольные СМИ своему населению
всякие фобии и искусственные представления о собственной
вовлеченности в эту ситуацию.

Лучший путь для Америки на фоне множащихся проблем у себя дома
и новых геополитических реалий – заняться своей страной, нуждающейся
в основательном ремонте.

Назад к оглавлению
Вопрос: Впервые в Пентагоне США официально признали, что на

Украине находятся американские военнослужащие. Есть ли у России
соответствующие доказательства присутствия американского военного
контингента на территории Украины? Как Россия относится к этой
ситуации?

Ответ: Мы неоднократно говорили, что американские военные
инструкторы и советники с 2014 г. прочно обосновались на Украине. Они
занимались подготовкой офицерского состава, курировали переход ВСУ на
натовские стандарты, участвовали в военном освоении украинской
территории, координировали военные маневры, которые проходили на
украинской территории и в Черном море, практически в режиме нон-стоп.

С началом специальной военной операции военные США активно
включились в планирование и фактическое руководство боевыми
действиями. Украинские представители признавали, что ни один выстрел
РСЗО «Хаймарс» не происходит без согласования с американцами.
Помните говорили, что наведение осуществлялось в координации с США?
Теперь все это, по сути, официально признали и в Пентагоне.

Конкретными свидетельствами присутствия на Украине
военнослужащих США, скорее всего, располагает Минобороны России. За
деталями надо обращаться туда.

http://kremlin.ru/events/president/news/67843
https://mil.ru/
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Со своей стороны отметим, что у нас нет иллюзий относительно
того, кто воюет против нас на Украине, используя ее армию и неонацистов
в качестве «пушечного мяса» для достижения своих геополитических
целей. Это США. Но не народ, а элиты, много лет заточенные на
противостояние с нашей страной. Скажу точнее, не вся элита, но
значительная её часть. Мы противостоим развязанной Западом в
отношении нас гибридной войны нового сорта. Нам это не впервой.

Назад к оглавлению
Вопрос: Вопрос о прошедшей в Польше сходке, названной

Съездом народных депутатов. Может ли МИД России выступить с
законодательной инициативой о лишении российского гражданства т.н.
иноагентов, призывающих к экстремизму и террору, а также диверсиям
на территории России?

Ответ: Всё уже имеется в законодательном поле. В соответствии с
Конституцией Российской Федерации гражданин Российской Федерации
не может быть лишен своего гражданства или права изменить его.

Вместе с тем Федеральным законом «О гражданстве Российской
Федерации» от 2002 г, предусмотрены основания для отмены решений по
вопросам гражданства Российской Федерации.

Так, решение о приеме в гражданство Российской Федерации
подлежит отмене в случае, если будет установлено» что данное решение
принято на основании представленных заявителем подложных документов
или заведомо ложных сведений. Соответствующий факт должен быть
установлен в судебном порядке.

Вступивший в законную силу приговор суда по обвинению лица в
совершении ряда преступлений террористической направленности также
приравнивается к сообщению заведомо ложных сведений в части
обязательства соблюдать Конституцию Российской Федерации и
российское законодательство.

Назад к оглавлению
Вопрос: Вопрос по резолюции ООН «Борьба c героизацией

нацизма». Что означает термин «тематическая резолюция» и в чем суть
поправки L.52, которая как бы оказалась причиной «неожиданного»
голосования? Почему первая резолюция о борьбе с героизацией
нацизма была принята в 2005 году, а не раньше?

http://www.constitution.ru/
http://www.consultant.ru/document/cons_doc_LAW_36927/
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Ответ: Тематическая резолюция посвящена какой-то конкретной
теме. В данном случае это проблематика ксенофобии, расовой
дискриминации, неонацизма. Может быть резолюция по климату, защите
журналистов и т.д. Бывают страновые резолюции, посвященные
конкретным странам.

В русле усилий по борьбе с героизацией нацизма и искажением
истории Россия ежегодно вносит на рассмотрение Генеральной Ассамблеи
ООН резолюцию «Борьба с героизацией нацизма, неонацизмом и другими
видами практики, которые способствуют эскалации современных форм
расизма, расовой дискриминации, ксенофобии и связанной с ними
нетерпимости».

Впервые Российская Федерация внесла проект соответствующей
резолюции в 2004 г. в рамках Комиссии ООН по правам человека –
предшественницы нынешнего Совета ООН по правам человека (СПЧ)
главного межправительственного правозащитного органа системы ООН. И
уже с 2005 г. данная инициатива стала предметом ежегодного рассмотрения
Генассамблеи ООН.

Эта тематическая резолюция ориентирована на диалог и пользуется
широкой поддержкой наших партнеров. Так, в тексте нет упоминания
каких-либо стран, в нем лишь высвечиваются имеющиеся проблемы и
вызовы и приведены рекомендации в целях их решения, в том числе с
упором на развитие международного сотрудничества.

В 2021 г. на 76-й сессии ГА ООН в поддержку данного документа
проголосовали 130 государств, 49 стран воздержались, а США и Украина
выступили против. Соавторами резолюции стали 58 государств.

Непреложная актуальность и злободневность данной инициативы
становятся всё очевиднее в свете участившихся в последние годы
поползновений по героизации нацизма и распространению неонацизма, а
также расизма и ксенофобии. Так, в документе осуждаются такие
проявления, как «война» с памятниками в честь борцов с нацизмом,
обеление участников нацистского движения и тех, кто сотрудничал с ними,
а также законодательный запрет на использование символики,
ассоциируемой с Победой над нацизмом.

4 ноября с.г. в Нью-Йорке в Третьем комитете Генассамблеи ООН
состоялось голосование по проекту резолюции 77-й сессии ГА ООН по
борьбе с героизацией нацизма. Данный проект, за исключением небольших
технических изменений, дословно повторяет одобренный Генассамблеей
ООН 16 декабря 2021 г. документ.

https://epp.genproc.gov.ru/documents/1664002/0/160.pdf/f09ca1be-d848-0b4a-418b-9016101b58b0?t=1580130656187
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Что касается вброшенной в последний момент рядом делегаций
поправки L.52, в которой говорится о том, что России якобы использует
тему борьбы с героизацией нацизма для оправдания своей «агрессии»
против Украины, то ее деструктивный характер очевиден. Основная цель
поправки – политизировать тематику борьбы с неонацизмом, расизмом и
ксенофобией. К сожалению, данная поправка была принята 63 голосами
«за» при 23 «против» и 65 воздержавшихся.

Если мы с 2005 г. вносили текст и за него голосовали, то сколько
прошло лет? 17 лет. Если считать с 2004 г., то 18. Это мы так всё время
оправдывали свою «агрессию»? Должна же быть логика. Это, как и вопрос
про использование газа в качестве «оружия». Столько лет они
использовали газ, им отапливали, его покупали, использовали для развития
собственных экономик и все время это было «оружием»? А теперь, когда
уже подрывают газопроводы и спрашивают, как же дальше быть с газом.

Однако своей главной цели инициаторы поправки не достигли – им
не удалось сорвать принятие важнейшей резолюции, в которой
государства-члены ООН дали принципиальную оценку конкретным фактам
и проявлениям героизации нацизма. В итоге за документ проголосовали
105 государств, против выступили 52 делегации, 15 стран воздержались.

Вместе с тем хотели бы подчеркнуть, что Россия всегда готова к
диалогу и обсуждению любых конструктивных идей, однако не может
согласиться с предложениями, затрагивающими существо и основную
направленность проекта резолюции. Более того, для соавторов инициативы
принципиально важно, что речь идет о тематической, а не о страновой
резолюции, в которой навешивались бы ярлыки на неугодные кому-то
государства. Обозначенные в документе проблемы имеют трансграничный
характер и затрагивают ситуацию во многих странах мира.

Назад к оглавлению
Вопрос: Только что закончилась значимая для диаспоры

Всемирная конференция российских соотечественников, проживающих
за границей. В кулуарах и в ходе её затрагивался и поднимался вопрос:
где в мире можно получить классическое российское образование?
После закрытия русской школы в Праге в каких странах остались ещё
при посольствах России общеобразовательные школы, в которых наши
соотечественники могли бы получить российское среднее образование?
Есть ли в других странах (особенно недружественных) школы, в которых
наши соотечественники могли бы получить российское образование?
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Ответ: Вы задали интересный и волнующий всех наших
соотечественников вопрос. Мы его уже подробно комментировали в
брифинге от 6 октября с.г., не буду повторяться.

Дети могут получить российское среднее образование, находясь за
рубежом, а также аттестаты об основном и среднем общем образовании в
случае их обучения в аккредитованных и лицензированных Федеральной
службой по надзору в сфере образования и науки образовательных
организациях за рубежом. Перечень таких образовательных организаций в
зависимости от страны можно найти на сайте Рособрнадзора России.

Напомню, что еще в 2015 году были определены приоритетные цели
и задачи государственной политики Российской Федерации в отношении
общего образования на русском языке в международном образовательном
пространстве. Тогда Президентом России была утверждена Концепция
«Русская школа за рубежом».

Русскими школами за рубежом признаются специализированные
структурные образовательные подразделения в загранучреждениях МИД
России, осуществляющие образовательную деятельность, российские
образовательные организации (их филиалы), образовательные
организации, созданные в соответствии с международными договорами
Российской Федерации, иностранные организации, осуществляющие
образовательную деятельность по основным или дополнительным
программам полностью или частично на русском языке или в соответствии
с федеральным государственным образовательным стандартом.

Что касается школ при загранучреждениях МИД России. В
настоящее время функционируют 82 школы: 48 средних, 10 основных и 24
начальных. В результате недружественных действий местных властей
приостановили свою работу школы в Латвии, Словакии, Словении и
Чехии. Пострадали дети. Ответственность за это несут соответствующие
страны.

В школах при российских загранучреждениях обучаются дети
сотрудников, соотечественников и иностранцев.

Лица, освоившие учебные программы в иных образовательных
организациях или самостоятельно, вправе обратиться в загранучреждения
со школами для прохождения промежуточной и итоговой аттестации и
получения документов об образовании государственного образца.
Пандемия внесла свои коррективы, но сейчас жизнь постепенно
возвращается в своё прежнее русло.

https://www.mid.ru/ru/foreign_policy/news/1832779/#32
https://obrnadzor.gov.ru/
http://www.kremlin.ru/acts/news/50643
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https://mid.ru/ru/press_service/spokesman/briefings/1837618/

Let me remind you that the federal portals "Russian Education" and the
Russian Electronic School are successfully functioning. There you can find
comprehensive information on this issue.

I would like to draw attention to the project "Russian School in Abu
Dhabi" , which is a branch of the " Regional Gymnasium named after.
E.M.Primakova " in the United Arab Emirates. She was recently visited by
Minister of Foreign Affairs Sergey Lavrov. There are photos in the social
networks of the Ministry. Look at the love and warmth of the gymnasium to
them. E.M.Primakova and the local side reacted to this project and how
everything was organized. This is an excellent undertaking that demonstrates the
possibilities in this area.
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